



FINAL FEMENIL

Pachuca y Chivas hicieron la hazaña al eliminar a Rayadas y Tigres, y ahora buscan el campeonato de la Liga MX Femenil.

PACHUCA VS. CHIVAS

IDA / HOY 21:00 horas. TV: Fox Sports

VUELTA / LUNES 20:00 horas. TV: Fox Sports

SE COMPLICA

América desperdicia la ventaja y ahora debe ganar en Pachuca el domingo para avanzar a la Final.

1-1

AMÉRICA vs. PACHUCA

TEATRO

A través de la música, el humor y acrobacias, Cirque de Vie explora la historia del circo con 14 artistas en escena. Sáb. y dom. 17:00 y 20:00 hrs. Teatro Centenario, Coyoacán.



CHARLA COMPLETA

“Los mexicanos están enojados”.

“Aquí sales y te asaltan”.

“La economía está mal”.

‘SI LO INTENTARA, SERÍA UN GRAN OPOSITOR’

HUGO LAZCANO

“Nunca me había sentido tan amenazado”, dice Eugenio Derbez tras la polémica desatada por su participación en un video que pide revisar la obra del Tren Maya.

Cuestionado en las conferencias matutanas presidenciales o apoyado por seguidores, Derbez aclara que con sus comentarios sobre la situación del País no pretende la confrontación.

“Si yo opinara, no sabes las cosas que se me ocurren, y digo: ¡Ahí! Me muerdo, me lo trago, me agunto y volteo para otro lado. De veras, si lo intentara, sería un gran opositor. Lo único que quiero es que mi País esté mejor”, expresa el actor en entrevista con Grupo REFORMA.

Dice que la gente está “muy enojada”. “Estamos enojados porque sales y te asaltan; porque no tienes una ley que te proteja; porque no tienes a nadie que te respalde; porque la economía está mal; porque hay tantos problemas que la gente está claramente enojada”, apunta.

Eugenio Derbez, quien promueve en México el estreno mundial de su cinta “The Valet”, que se podrá ver a partir de hoy por Star+, afirma no ser una figura que busque conflictos o la confrontación, mucho menos entrar en

Televisa, lo veta

Hablar públicamente sobre el Tren Maya le ha cerrado espacios en Televisa a Eugenio Derbez, televisora en la que por muchos años, sin competencia de ninguna otra emisión contemporánea, fue el campeón de la comedia.

“Todavía me dijeron hace una semana: ‘No, todavía seguimos vetados’. Creo que hoy van cámaras de Televisa en la noche (a la premier de ‘The Valet’). Así es que, ojalá, porque la verdad es que yo no tengo ningún problema. Al contrario, ha sido mi casa siempre, quiero mucho a la empresa y me duele porque, además, es la única. Si me dijeras: ‘Hay una orden de muy arriba de que en todas las televisoras no se le dé espacio a Derbez para que no hable del Tren Maya, lo entiendo... ¿Pero nada más en una? Fue como un poco extraño”.

debates con el Presidente.

“Si lo quisiera hacer, creo que sería mucho más directo, tendría una voz más fuerte. Ahorita trato nomás, de verdad, de hacer cosas pequeñas por mi País, ni siquiera entrar a la política... ¡y mira lo que pasa!”.

GENTE

VIERNES 20 / MAYO / 2022 CIUDAD DE MÉXICO 54 PÁGINAS, AÑO XXIX NÚMERO 10,364 \$ 25.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Negocia filial con firmas como Baker Hughes y Vitol

Ocultan en Pemex contratos y nómina

Gana la hija de Alejandro Esquer más de doble que el Presidente

VERÓNICA AYALA ESPECIAL / MCCI

Pemex Procurement Internacional (PPI), la filial de la petrolera mexicana en Houston que dirige la hija del secretario particular del Presidente Andrés Manuel López Obrador, mantiene en secreto su nómina y los contratos multimillonarios que ha suscrito con compañías como Baker Hughes y Vitol.

Responsable de operaciones comerciales para Pemex en el extranjero, PPI es dirigida desde mediados de 2019 por Carmelina Esquer Camacho, hija de Alejandro Esquer, secretario de AMLO y quien ha sido su operador financiero.

Una fuente que ha colaborado para PPI informó que el sueldo mensual de Carmelina Esquer es equivalente a 300 mil pesos, percepción superior a la del Presidente de México. En su declaración patrimonial de 2020, ella reportó un ingreso mensual en Houston de 13 mil 500 dólares, equivalentes a 270 mil pesos.

Lo anterior contraviene la Ley Federal de Remuneraciones de los Servidores Públicos, publicada el 19 de mayo de 2021 en el Diario Oficial de la Federación, que obliga a todos los funcionarios a percibir un salario menor al del Presidente, que es de 115 mil 739 pesos netos.

Pero aunque Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) solicitó a Pemex la información sobre la nómina de PPI, incluido el sueldo de la directora, la petrolera se negó a proporcionar cualquier dato.

Pemex respondió que no contaba con esa documentación y que al registrarse por las leyes del país en el que está constituida, la filial no es “sujeto obligado” en términos de la legislación mexicana de transparencia.

Incluso aludió al “velo corporativo” de la empresa para justificar que no se transparente su información,

Y DIRECTORA ESTRENA CASA EN HOUSTON



La nueva residencia en Houston de la directora de Pemex Internacional tiene una extensión de 868 metros cuadrados y está valuada en unos 8 millones de pesos.

VERÓNICA AYALA ESPECIAL / MCCI

HOUSTON.- La directora de Pemex Procurement Internacional (PPI), Carmelina Esquer Camacho, adquirió a finales de 2020 una residencia en Houston, Texas, valuada en más de 400 mil dólares, equivalentes a unos 8 millones de pesos.

Según su reporte en Declaranet, antes sólo contaba con un departamento de 88 metros cuadrados que en abril de 2017 adquirió de contado, por poco más de 2 millones de pesos.

En documentos públicos del Condado de Harris consta que la hija del secretario particular del Presidente Andrés Manuel López Obrador, Alejandro Esquer, adquirió la casa de 868 metros cuadrados de construcción con un crédito hipotecario.

La vivienda está ubicada

en The Cove, una exclusiva sección del fraccionamiento Grand Oaks, de reciente construcción, al oeste de Houston. La zona tiene amplias áreas verdes y un lago artificial.

LOS CONTRATOS

PPI fue constituida en EU en 1994 y ha negociado con grandes multinacionales de Pemex, como Vitol, involucrada en el pago de sobornos entre 2015 y 2020, y Baker Hughes, que estuvo en el centro de la polémica luego de

MUCHA LEALTAD... Poca EXPERIENCIA

- Desde 2007 hasta 2016, Carmelina Esquer fue empleada en una empresa de mensajería.
- Luego fue asesora PT en el Senado, con un sueldo mensual de 50 mil pesos.
- En enero de 2019, tras el triunfo de AMLO, la nombran delegada de la Secretaría del Bienestar.
- Un mes después, en febrero de 2019, llega a Pemex como “coordinadora” de área.



Y tras cinco meses de “experiencia petrolera”, la nombran directora de PPI, la filial de Pemex en EU.

da en The Cove, una exclusiva sección del fraccionamiento Grand Oaks, de reciente construcción, al oeste de Houston. La zona tiene amplias áreas verdes y un lago artificial.

Sitios inmobiliarios como Realtor, Zillow y Redfin, fijan

el valor comercial de la casa entre los 404 mil y los 431 mil dólares.

La residencia tiene cuatro habitaciones, tres baños y medio, cocina abierta, estancia, cuarto de juegos y patio trasero.

que en enero pasado se reveló que el hijo mayor del Presidente López Obrador había ocupado una residencia en Houston de un alto ejecutivo de esa compañía.

Según la Auditoría Superior de la Federación, PPI evaluó la información legal, administrativa, financiera y técnica de cinco consorcios en un procedimiento que derivó en un contrato por 66 millones de dólares con tres empresas

de Baker Hughes en marzo de 2018 —el último año de Peña Nieto— y que se elevó cinco veces hasta sumar 343 millones de dólares en el Gobierno de López Obrador.

Sobre los contratos con Vitol, MCCI comprobó que PPI intervino en la adquisición de 720 mil toneladas de etano para plantas de Pemex, en una asignación por 237 millones de dólares de 2018 a 2020.

TAMBIÉN VENDRÁN CUBANOS A FORMAR MÉDICOS

NATALIA VITELA

Los médicos cubanos que vendrán a México también formarán a profesionales de la salud en el País.

El acuerdo firmado el pasado 8 de mayo entre las autoridades de salud de México y Cuba establece que ambas naciones pondrán a disposición de sus pares espacios anuales para

la formación de especialistas médicos.

Según el convenio, se prevé la implementación de telemedicina en unidades o instituciones de salud. Estudiantes mexicanos podrán ir a formarse a la Escuela de Medicina de La Habana.

Pese al ofrecimiento presidencial de difundir el acuerdo, la Secretaría de Salud no proporcionó detalles de montos económicos ni número de médicos a contratar. Además, ocultó el tema de las relaciones laborales de los médicos isleños.



Mientras AMLO realizaba su conferencia, médicos protestaban afuera de Palacio Nacional.

Dan revés a FGR por Caso Scherer

ABEL BARAJAS

El juez Felipe de Jesús Delgadillo Padierna asestó un duro golpe a la Fiscalía General de la República (FGR) al desacreditarla su acusación de presunta extorsión contra cuatro abogados vinculados al ex Consejero Jurídico de la Presidencia, Julio Scherer Ibarra.

Delgadillo Padierna resolvió ayer que la Fiscalía encabezada por Alejandro Gertz realizó acusaciones “ficticias”, se condujo con mala fe, actuó con perversidad y lanzó amenazas veladas contra los involucrados.

Fundado en eso, el juez determinó no vincular a proceso a los abogados Juan Antonio Araujo, César Omar González Hernández, Isaac Pérez Rodríguez y al asesor financiero David Gómez Arnau, y eximirlos de toda responsabilidad en los delitos de extorsión, tráfico de influencias, asociación delictuosa y lavado de dinero.

“La FGR se ha conducido con mala fe y mala intención. Si en su actuar existe perversidad, se necesita a

Dios como abogado”, expuso el juez en la audiencia que duró prácticamente un día completo.

El juez Delgadillo dijo que ninguna de las 75 pruebas presentadas por la FGR eran fiables.

La Fiscalía había denunciado a los litigantes a partir de una querrela de Juan Collado, preso en el Reclusorio Norte desde julio de 2019, que acusaba la extorsión.

Collado, encarcelado por lavado de dinero y delincuencia organizada, pretende un acuerdo reparatorio con la FGR y había denunciado que fue presionado y “extorsionado” por los abogados para despojarlo de su financiera “Caja Libertad”.

Tras la resolución, la FGR estalló contra el juez y anunció que apelará la decisión.

Además acusó que el juez “se dedicó prioritariamente” a defender a Julio Scherer y a los abogados acusados. “Son actos abusivos y parciales contra la administración de justicia”.

